

**▶ 10 Septiembre, 2015****PROPUESTA ACADÉMICA**

Graduados en lujo, sexo, crimen y paisaje

La exigencia del mercado laboral y las nuevas vocaciones de los jóvenes han dado lugar a la creación de una oferta educativa muy especializada

Podrían ser etiquetados de raros, de poco convencionales, de originales y curiosos. Podrían generar sorpresa, sobre todo porque muchos son impartidos por universidades serias y reconocidas. Sí, es probable. Pero también es cierto que son muchas las instituciones educativas que están llevando a cabo un esfuerzo notable para implementar nuevas titulaciones con contenidos particulares que abarquen los intereses de todos los jóvenes y cubran la demanda de determinados sectores profesionales.

Estos estudios, que bien se podrían introducir a priori en una categoría del tipo *¿de verdad es una carrera?*, están ganando terreno —ya sea grado o máster— a los programas tradicionales. «Aunque algunos grados y másteres pueden parecer insólitos o descabellados, lo cierto es que el mercado laboral ha experimentado un cambio notable y, para sorpresa nuestra, recibimos a diario comentarios en nuestra web y redes sociales de personas que los han cursado y los recomiendan con entusiasmo porque les ha abierto las puertas a trabajos o proyectos muy interesantes», afirma Fermín Gómez, director de Contenidos de Aprendemas.com y Mastermas.com.

A las ya conocidas Medicina, Derecho, Economía o Magisterio, entre otras, se han incorporado titulaciones de temáticas llamativas y originales que se equiparan oficialmente al nivel del titulado superior.

DANZA

Con un enfoque diferente al de convertirse en bailarín o intérprete, el grado de Ciencias de la Danza de la Universidad Europea in-

cluye entre sus asignaturas anatomía, psicología, música, salud, etc., con el objetivo de preparar a futuros profesionales en la gestión de eventos culturales y artísticos, a expertos en salud, en terapia musical o para ser preparadores físicos de bailarines.

PAISAJISMO

La Universidad Camilo José Cela (UCJC) es pionera en la implantación de este grado y es la única universidad española que lo ofrece. Aporta la formación necesaria para llevar a cabo evaluaciones ambientales y distintos tipos de actuaciones sobre el territorio: protección, conservación, mejora, restauración o recuperación de áreas degradadas, entre otras. Se imparte a nivel internacional con una gran aceptación y demanda, tanto en el sector privado como el público.

DISEÑO

Este tipo de estudios están altamente demandados por las empresas del sector y los estudiantes. Como institución educativa especializada en todas las disciplinas del diseño, la comunicación visual y la moda, el IED Madrid recoge entre su oferta dos títulos superiores en Diseño con nivel de grado oficial universitario: de Interiores y de Producto. «El IED Madrid ha conseguido cambiar la percepción que se tenía del diseño como mera producción de objetos. El diseño es más que eso, es un campo abierto a la innovación y al desarrollo de procesos y proyectos que permite acceder a un amplio abanico de salidas laborales», señala Riccardo Marzullo, director de IED Madrid.

El diseño de espacios, interiores y exteriores, asumiendo valores como la funcionalidad, el confort,

la estética, la accesibilidad y la sostenibilidad son las principales destrezas que adquiere el alumno del programa Diseño de Interiores. El estudiante no sólo desarrolla proyectos de obra nueva si no que rehabilita viviendas, comercios, oficinas, etcétera, para influir directamente en el bienestar de las personas y mejorar su entorno. Por su parte, el Diseño de Producto genera un profesional capaz de anticiparse a las exigencias del mercado y la sociedad, desarrollando proyectos de manera responsable como electrodomésticos, juguetes, artículos deportivos, mobiliario, packaging, etc.

SEXOLOGÍA

Estudiar la vida sexual humana desde un punto de vista genital, fisiológico social y psicológico es el objetivo de estos títulos. En España la sexología se imparte en forma de posgrado y se ofrece en la Universidad de Sevilla, la Universidad Europea Miguel de Cervantes o la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), entre otras.

Desde la UCJC, institución donde también se ofrece este máster, aclaran que la formación en sexología no consiste en aprender a ser buenos amantes, sino a conocer cómo hacer educación sexual con distintos colectivos.

LUJO

Productos de alta calidad, marcas con gran reputación, segmentos de clase alta y servicios exclusivos son los conocimientos y habilidades que desarrolla el programa de posgrado en Dirección de Marketing para el turismo de lujo de Les Roches International School of Hotel Management. Este programa responde a las necesidades de la in-

**UN PLUS**

Las universidades y escuelas de negocios que han apostado por estas especialidades han encontrado en esta oferta el elemento diferenciador. / IED

dustria del lujo, un sector cada vez más relevante a nivel mundial. Carlos Díez de la Lastra, director general de Les Roches Marbella, expone que «los datos económicos avalan un extraordinario crecimiento de este sector en todos los ámbitos».

El programa tiene una duración de entre nueve meses y un año e incluye un semestre académico en el campus, un trimestre fuera para el desarrollo de un proyecto y un semestre de prácticas.

CRIMINOLOGÍA

El Instituto de Criminología de la Universidad Complutense de Madrid incluye en su catálogo de Ma-

estro de experto en Detective Privado desde 1983. Unos estudios diseñados para adquirir los conocimientos necesarios para desempeñar la profesión y que han sido reconocidos por

el Ministerio del Interior a efectos de obtener la habilitación para poder ejercerla. El curso se compone de 1.650 horas teóricas y 150 prácticas (116 ECTS) estructuradas en tres cursos.

El Título Superior Universitario en Detective Privado de la UCJC está recomendado por la Asociación Nacional de Agencias de Detectives Privados de España y homologado por el Ministerio del Interior. La titulación habilita a sus alumnos para la obtención de la



licencia oficial que expide la Dirección General de Policía y Guardia Civil que da acceso, previos requisitos, a la profesión de detective privado.

GASTRONOMÍA

La Universidad de Mondragón, pionera en introducir estos estudios en España, cuenta con la Facultad de Ciencias Gastronómicas -Basque Culinary Center- donde se ofrece el grado en Gastronomía y Artes Culinarias. Su claustro está compuesto por reconocidos cocineros como Juan Mari Arzak, Martín Berasategui, Pedro Subijana, Karlos Arguiñano o Andoni Luis Aduriz, y diferentes empresas privadas.

La presencia de la prestigiosa escuela de hostelería francesa Le Cordon Bleu en el campus de la Uni-

versidad Francisco de Vitoria ha permitido una alianza entre ambas organizaciones que se traduce en la oferta del grado en Gastronomía.

MÚSICA

La música tiene un gran poder, brinda una agradable experiencia de aprendizaje, estimula la imaginación y potencia la creatividad tanto en niños como en adultos. El diploma en Animador Artístico Musical de la Universidad de Salamanca es una muestra de la importancia de la educación activa en la sociedad actual a través de los ámbitos artístico y musical.

Asimismo, la Universidad de Alicante propone una experiencia completamente novedosa en cuanto a formación académica a través del máster en Interpreta-

ción de Guitarra Clásica. Los 14 músicos admitidos en el curso podrán perfeccionar los conocimientos y la práctica del instrumento de la mano de los profesores más reputados y virtuosos. Se imparte en español e inglés.

DISCIPLINAS HUMANÍSTICAS

Hebreo, griego y latín son las lenguas que se estudian en el grado en Filología Bíblica Trilingüe de la Universidad Pontificia de Salamanca, que proporciona una formación sólida en los ámbitos de la lengua, la lingüística, la literatura y cultura de las mencionadas lenguas clásicas. Al final del grado los estudiantes pueden elegir entre cuatro menciones diferentes: en educación, en estudios eclesíasticos, en filosofía o en humanidades.